

Ansprache des Bürgermeisters zur Einbringung des Haushalts

Sehr geehrte Damen und Herren,

heute versammeln wir uns,
um über die Weichenstellungen zu diskutieren,
die unserer Gemeinde in den kommenden Jahren prägen werden.
Es ist eine spannende und gleichzeitig herausfordernde Zeit,
die uns vor einen bedeutenden Prozess stellt:
die Erstellung und Umsetzung unseres Haushaltsplans.
Dieser Plan ist nicht nur eine finanzielle Aufstellung,
sondern ein Bekenntnis zu den Werten und Zielen, die wir gemeinsam verfolgen.
Der vorliegende und vorgestellte Haushaltsentwurf ist auf Basis des Hebesatzes § 75
genehmigungsfähig.

Bildung ist einer unserer zentralen Schwerpunkte.
Die qualitativ hochwertige Ausbildung unserer Kinder ist von größter Bedeutung.
Wir müssen sicherstellen, dass unsere Schulen modern und gut ausgestattet sind,
um den Anforderungen der heutigen Zeit gerecht zu werden.
Dies umfasst nicht nur die technische Infrastruktur, sondern vor allem auch die
Kinderbetreuung, die für viele Familien eine entscheidende Rolle spielt.

Im Bereich Soziales stehen wir vor der Herausforderung, neue gesetzliche
Rahmenbedingungen einfließen zu lassen. Es ist unsere Aufgabe, diese
Rahmenbedingungen so zu gestalten, dass sie unseren Bürgerinnen und Bürgern,
nicht nur wirtschaftliche Unterstützung bieten. Wir müssen sicherstellen,
dass niemand in unserer Gemeinde zurückgelassen wird und dass wir soziale
Gerechtigkeit fördern.

Ein weiteres wichtiges Thema ist der Umwelt- und Klimaschutz.
Gesetzliche Vorgaben erfordern von uns, innovative Ansätze zu finden,
um unsere Gemeinde nachhaltig zu entwickeln.
Der Ausbau des öffentlichen Personennahverkehrs (ÖPNV) ist ein entscheidender
Teil dieses Vorhabens.
Wir streben eine umweltfreundliche Mobilität an, die nicht nur den CO₂-Ausstoß
reduziert, sondern auch die Lebensqualität unserer Bürger erhöht.

Wir dürfen auch das Vereinswesen und das Ehrenamt nicht vergessen.
Das Engagement vieler Menschen macht unserer Gemeinde lebendig.
Daher müssen wir diese wertvolle Arbeit unterstützen und ausbauen,
um ein starkes und solidarisches soziales Miteinander zu fördern.
Nur gemeinsam können wir die verschiedenen Generationen zusammenführen
und einen Raum schaffen, in dem sich alle Menschen wohlfühlen.

Ein weiterer Punkt unserer Planungen betrifft das generationsgerechte Bauen.
Wir müssen Wohnraum schaffen, der für alle Altersgruppen geeignet ist
und die Barrierefreiheit im öffentlichen Raum gewährleistet.
Jeder Bürger soll die Möglichkeit haben, sich ohne Einschränkungen
in unserer Gemeinde zu bewegen und zu leben.

Zusätzlich ist der Ausbau der ärztlichen Versorgung ein Thema, das uns weiterhin beschäftigt. Eine solide Gesundheitsversorgung ist ein Grundpfeiler des Wohlbefindens unserer Bürgerinnen und Bürger und wir müssen sicherstellen, dass diese auch in Zukunft gewährleistet ist.

Letztendlich ist die Transformation der Verwaltung und die Initiative zur Digitalisierung unerlässlich, um effizient und bürgernah arbeiten zu können. Wir müssen uns den Herausforderungen der digitalen Welt stellen und unsere Dienstleistungen kontinuierlich verbessern.

Der Stellenplan, als Teil dieses Haushalts, resultiert aus den gesetzlichen Vorgaben und unseren politischen Beschlüssen: dieser ist kein Wunschkonzert, sondern eine Notwendigkeit, um das zu erfüllen, was zukünftig umgesetzt werden soll: eine moderne und gut aufgestellte Verwaltung, professionelle und ansprechende Kinderbetreuung, ein moderner Bauhof, welche ihre Aufgaben bürgernah, kompetent und rechtssicher ausführen können.

Meine Damen und Herren,

der Haushalt, den wir heute einbringen, ist ein Ausdruck unseres Engagements für eine nachhaltige und lebenswerte Gemeinde. Lassen Sie uns gemeinsam anpacken, diese Herausforderungen zu meistern und zukunftsorientierte Lösungen zu entwickeln.

Meine Damen und Herren,
sehr geehrte Mitglieder der Gemeindevertretung

Ich bitte Sie um Ihre Unterstützung für diesen Haushaltsentwurf 2025 unter Berücksichtigung aller vorgestellten Punkte. Ich freue mich auf eine konstruktive Diskussion sowie die Chance, den Haushaltsentwurf in Ihrer jeweiligen Fraktion zu diskutieren.

Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle bei den Damen und Herren des Gemeindevorstands für die Unterstützung. Mein besonderer Dank gilt unserer Finanzabteilung unter der Führung von Frau Rimer

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!